



**Michael Gernhart (Hrsg.):** Donbass – Kampf um Noworossija. Authentische Berichte und Korrektive zur westlichen Medienmanipulation, Brienna Verlag, Achenmühle 2014, 342 Seiten, 17,90 Euro

**Ukraine-Konflikt.** Wie bei den zentralen politischen Schicksalsfragen „Einwanderung“ und „Europa“, so wirken die bundesdeutschen Leitmedien im „Ukraine-Konflikt“ auffällig gleichgeschaltet. Viele *FAZ*-, *Zeit*- oder ARD-Kommentare zu diesem Thema lesen sich daher wie Pressemitteilungen aus dem US-Außenministerium. Gegenöffentlichkeit, so meint Michael Gernhart, finde der um seine Informationsfreiheit bangende Zeitgenosse fast nur noch in den Blogs, Foren und sozialen Netzwerken des Internets. Aus dieser Flut alternativer Berichte und Stellungnahmen hat Gernhart, konzentriert auf das Geschehen im ostukrainischen Donbass, das Material des Bloggers „The Vineyard Saker“ aufbereitet und in einer Anthologie zusammengefaßt, die vornehmlich die russische Sicht dieser neuen Ost-West-Konfrontation präsentiert. (ob)